

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION DE LA NOCHE. Noticias y telegramas de la noche anterior y de todo el día de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA. (TRES VECES AL DIA.)

PRECIO DE LA NOCHE DE LA NOCHE VENTA SOLO DOS CUARTOS NUMERO ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6674. EDICION PARA MADRID.

MADRID, MARTES 14 DE MARZO DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR 120.

COMPANIA GENERAL TRANSATLANTICA
Vapores correos franceses.
Salidas de Santander para San Nazaire el 12 de cada mes, para Burdeos el 17 y para Cuba y las Antillas el 21.
Para fletar y pasaje, dirigirse a los señores Hijos de Doriga, Santander, Hernan-Cortés, 1.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
VAPORES-CORREOS INGLESES.

GRAN REBAJA en los precios de pasaje de 3.ª clase. Desde Madrid a Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, Rvn. 1045, incluso billete de ferrocarril a Lisboa.
Dirigirse a D. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PASAJES DE MALAGA. SE REALIZAN 1.900 cajas de diferentes clases a precios muy arreglados. Jacometrezo, 67, principal derecha.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 14 DE MARZO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia.—Real decreto trasladando a su instancia a D. José Moreno Luyando, presidente de la audiencia de Palma, a igual plaza de la de Burgos.
—Otros nombrando para los cargos de presidente de la audiencia de Palma y magistrado de la audiencia de Madrid, a D. Eduardo de los Rios y a don Luis de Entrambasaguas respectivamente.

—Otro jubilando a D. Joaquin Maria Casaldueiro, presidente de sala de la audiencia de Valladolid.

—Otro nombrando presidente de sala de la audiencia de Valladolid y magistrados de la misma y de la de Palma, a D. Maximo Sanchez de Ocaña, D. Tomas de Eguilaz y D. Marcial Bugallal y So-moza.

Marina.—Real decreto admitiendo la dimision al contralmirante de la armada D. Miguel Lobo y Malagamba, del cargo de capitán general del departamento de Cartagena.

Fomento.—Real orden concediendo autorización a D. Eduardo de Aguirre, vecino de Bilbao, para construir un establecimiento de baños de mar en la playa de las Arenas.

Entre los cuadros que figurarán en la próxima exposicion de bellas artes, se encuentran: uno de gran tamaño del señor Villodas, que representa la muerte de César; otro del Sr. Nin y Tudó, representando los cadáveres de Daoiz y Velarde, reconocidos por sus parientes; D. Federico Fernandez y Jimenez espondrá un lienzo representando unos anades sorprendidos por un águila, y ademas un pais y varios estudios desu difunto hermano D. José; el Sr. Muñoz Begrain, majos y majas en el camino de

San Isidro y unos títeres; el señor Monleon, el puerto de Bruselas y una horrasca; Ferriz, un paisaje tomado a orillas del Jarama, en San Fernando, y probablemente otros dos más; Mélica, un precioso cuadro de género titulado la merienda interrumpida; Torrás espondrá un Cristo; Mercadé, un cuadro titulado los espositos; Beulietre, un campamento; Franco, un cardenal de paso.

Anúnciase un manifiesto de D. Manuel Ruiz Zorrilla, dice anoche un periódico. Y si se publica, en concepto de periódico ministerial que da la noticia desmentirá terminantemente las sugerencias que le suponen haber dirigido a los carlistas que acompañaron hasta Francia al pretendiente.

Anoche se pusieron por primera vez en esta temporada en el teatro Roma las preciosas zarzuelas *El marqués de Caravaca* y *Focar el violon* obteniendo en ambas un gran éxito la señora García que las interpretó de una manera inimitable siendo llamada a la escena. En *La soirée de Cachupin*, que antes se ejecutó, la señorita doña Juana Pastor, fué con justicia muy aplaudida.

La concurrencia fué en todas las funciones muy numerosa.

Se han dirigido algunas quejas a la comision de gobierno y a la presidencia del Congreso por algunos de los habituales concurrentes a las tribunas, motivadas en que al penetrar en aquellas, las encuentran ocupadas en su casi totalidad.

Entre los objetos curiosos que el departamento de Marina remite a la exposicion universal de Filadelfia, figura un «circulo de marcas», inventado por el ingeniero naval D. Casimiro de Bona. Es un instrumento basado en las teorías modernas, y que promete ser de gran utilidad para la navegacion.

Ha llegado a Madrid el jefe de la segunda columna de operaciones del Ebro, D. Manuel Garcia Echevarria, que tan buenos servicios ha prestado durante la guerra.

El día 1.º del próximo abril darán principio los ejercicios de oposicion para las vacantes que existen en el cuerpo de sanidad de la armada.

Los diputados de Cuenca, que han acordado celebrar reunion todos los lunes, se han ocupado ayer de varios asuntos relativos a las carreteras de la provincia.

El cabecilla carlista José Ferré, indultado al acabar la insurreccion de Cataluña, se puso nuevamente al frente de un puñado de hombres haciendo su aparicion por la parte de Camprodon. Activamente perseguido por las fuerzas del ejército perdió en breve su gente, y al verse aislado se dirigió a la

autoridad militar pidiendo 12800 pesetas para indultarse. El capitán general interino indignado ante semejante proposicion, le negó la cantidad que pedia y el indulto. Al fin Ferré abatido y en un estado lamentable, se ha presentado espontáneamente al comandante militar de Ripoll en demanda de clemencia.

Nos dice nuestro corresponsal en París que el diario la *Republique Française*, órgano de Mr. Gambetta, ha tomado gran importancia desde que su director desempeña un gran papel político. Hé aqui algunos detalles sobre su redaccion: Mr. Gambetta cobra 8000 duros de sueldo; Mr. Spulla, redactor en jefe, 8000; Mr. Chalmel-Lacour, redactor de artículos de fondo, 2000; Mr. Frey-met, ex-ministro de la Guerra del gobierno de la defensa nacional, cobra tambien 2000 duros anuales.

Mr. Rane, ex-diputado, condenado a muerte por haber firmado la sentencia de muerte del arzobispo de Paris como individuo de la *Commune* y refugiado hoy en Bélgica, es redactor intermitente y cobra igualmente 2000 duros. El redactor científico es Mr. Best que tiene 2000 reales de sueldo.

Hoy será entregada al señor Romero Robledo la soberbia panoplia que, como hemos dicho, le ofrecen como regalo de boda el gobernador y diputados provinciales que eran de Toledo cuando se casó dicho señor. La panoplia costada del peculio particular de los diputados y construida en la fábrica de armas de Toledo, es una verdadera obra de arte. Se compone del escudo y de dos espadas, antiguas, dos floretes, dos dagas y dos sables prusianos. El regalo es digno de los que le idearon y de la persona a quien se dedica.

Los accionistas del Banco reeligieron anteayer a los individuos del consejo D. Pablo Hernandez, D. Juan José de Fuentes y D. Ramon Pellico, y nombró como suplentes a los Sres. D. Romualdo de Céspedes, D. Manuel Anduaga, D. Manuel Aguirre de Tejada, D. Mariano Zaballuru, D. Isidoro Gomez de Aróstegui y D. Hipólito Finat.

Ha llegado a Madrid nuestro querido amigo D. José Maria de Uribe, presidente de la diputacion provincial de Málaga, comisionado con otros compañeros para representar a aquella provincia el día de la entrada de su magestad el rey.

Anoche salió para Granada el diputado por Huescar, Sr. Carreño.

El inspector administrativo de la línea del Norte ha salido para Santander con objeto de acompañar a S. M. en su viaje a esta corte.

Ha llegado a Madrid el gobernador de Almería Sr. Amat.

Es muy posible que los discursos de

los señores Sagasta y Castelar sean los últimos que se pronuncien en la discusion del mensaje; pues hasta ahora no se ha pedido la palabra para alusiones.

La Agencia Fabra nos trasmitió anoche los siguientes telegramas:
Versalles, 13 (tarde).

Grevy ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados por 462 votos sobre 468.

El Senado ha elegido por 203 votos por su presidente al duque Audifret Pasquier.

Los bonapartistas y los legitimistas no han tomado parte en la votación.

El Cairo, 13 (tarde).
A consecuencia de una derrota de los abisinios el jueves pasado, el rey Juan pidió la paz el viernes.

Se han suspendido las hostilidades, empezando las negociaciones enseguida.

Se espera un resultado satisfactorio.

Versalles, 13.
El senado ha elegido como vicepresidentes Martel, Duclerc de la izquierda, Ladunraut y Kerdrél de la derecha.

Kerdrél ha triunfado de Julio Simon, candidato de la izquierda.

Dice anoche un periódico:

«Los cabalistas políticos acentuaban hoy sus augurios respecto a una modificación ministerial que suponen ha de verificarse a los pocos días después del regreso de S. M. a Madrid. Pero personas que suelen estar bien informadas en los secretos de Estado, desmentían la exactitud de semejantes rumores.»

El tren espresé a Francia, que se establecerá tan pronto como estén terminadas las obras de reparacion en la línea férrea del Norte, saldrá de Madrid a las cinco de la tarde.

El Sr. Sanchez Silva, constante adversario de los fueros vascos, llegó a Madrid.

El banco de España, en la junta de ayer acordó destinar 500000 reales para socorro de los heridos de Madrid y de los puntos donde tiene sucursales, y dar paga y media a sus empleados, destinando otra media para recompensar servicios extraordinarios o atender a necesidades especiales de sus empleados.

La sociedad de Conciertos ha acordado dar un extraordinario en el circo del Principe Alfonso, para con sus productos repartir lotes entre los heridos de nuestro ejército.

Ha sido ascendido a comandante por las últimas acciones del Norte, el capitán D. Antonio del Rey, hijo de nuestro particular amigo el general del mismo apellido.

Anoche se hicieron operaciones en el bolsín a 17-475 al contado, 17-326 a la liquidacion y 17-65 al próximo.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Barcelona, 13.
La exposicion dirigida a las Cortes pidiendo la abolicion de los fueros vascos contiene innumerables firmas.

Se ha presentado al comandante general de Lérida el cabecilla Freixas, ex-coronel de la guardia civil.

Paris, 13.
El Sena ha tenido una crecida extraordinaria, que está causando gran alarma en Paris. La parte baja de la poblacion y sus cercanías ha quedado completamente inundada.

El vendaval, agitando las aguas, produce un espectáculo terrible, y en la parte alta de Paris, aunque la inundacion es mucho menor, alcanza en muchos sitios un metro de altura.

El mariscal Mac-Mahon, las autoridades y los diputados del distrito del Sena han visitado los puntos de mayor peligro.

Cuatrocientos oficiales carlistas pertenecientes a diversas naciones, que se hallan refugiados en Nantes, son objeto de mucha solicitud por parte de algunos demagogos españoles.

El conde Arnim será perseguido por delito de alta traicion.

Bayona, 13.

Dicen que las autoridades francesas han arrestado a varios jefes cantonalistas.

Reus, 13.

Se ha acordado llevar a efecto la procesion de Viernes Santo.

Santiago, 13.
Han salido para Madrid los diputados Hermida, Neira y Flores. Reuniránse en la Coruña con Torrado y el conde de San Juan, senador, llegando a Madrid el día 16.

Tambien hoy sale la comision del ayuntamiento que va a felicitar al rey, compuesta de los Sres. Sainz, alcalde, y Bermudez, concejal.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 14 DE MARZO

La Gaceta de hoy publica los siguientes despachos telegraficos dando cuenta de la entrada de S. M. el rey en Castro-Urdiales:

«Castro-Urdiales 13 marzo, 3 40 tarde.—El ministro de la Guerra al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y subsecretario de Guerra:

«A las tres y cuarto de la tarde ha verificado S. M. el rey su entrada en esta villa, en la que ha sido recibido con las más ardientes pruebas de respeto y entusiasmo. En la carrera, vistosamente adornada, fué el rey saludado con vivas y aclamaciones incansables, que a porfia le prodiga-

—No; se oculta de mí.
—Eliana, la hija de Phatmi, se muere; ¿la habéis visto hoy?
—No, pero su marido conserva raun espeanza.
—José Chaix, ¿teneis confianza en él?
—Mucha; ¿me aconsejais lo contrario?
—No.
Todas estas palabras se cambiaron en voz baja, y Mr. Chanut, en el mismo tono, dijo entonces:
—Ahora decidme toda la verdad; según lo que me digais decidiremos si debéis volver al palacio de San Pedro, salir de Paris o quedarnos aquí bajo la custodia de mi buena madre.

XVII.

DETRÁS DEL PABELLÓN.

La buena Saola era al fin mujer y tenía su dosis de curiosidad; pero debemos decir, en honor suyo, que por aquel momento roncaba con toda lealtad.

Carlota habló a lo sumo diez minutos.
Mr. Chanut la interrumpió a veces para aclarar algún hecho que resultaba oscuro, y Carlota refirió sus entrevistas con la ciega tártara, la que había tenido con el conde Pernola y las palabras misteriosas escapadas a la taciturna suegra de José Chaix.

Pidió Chanut las señas exactas del médico italiano que había asistido al joven Rolando en su última enfermedad, y después se ocupó ligeramente de las relaciones de Dominica con la hermosa Laura Vaudré.

—Esa me dá miedo, —dijo Carlota estremeciéndose;— en vano quiero demostrarle afecto.

Mr. Chanut, cuando acabó la con-

ferencia, apoyó la frente en su mano y la madre de Vicente entreabriendo la puerta exclamó:
—La vecina que trabaja por el padre Preux ha abierto su ventana; alerta cuando salgais de aquí.
—Si ese miserable pesara siquiera cincuenta kilos menos, nos daría guerra de veras. ¿Por qué no me habéis dicho que le habéis consultado tambien, princesa?
—No me atrevi, me daba vergüenza; sabía que el conde de Pernola le utilizaba y he querido saber...

—¿Y no habéis sabido nada? —dijo Vicente levantándose ya.—No os culpo, hay situaciones en que se entrega uno al diablo con tal de que le ayude. A Dios gracias, yo estoy aquí, volved a vuestra casa; si José Chaix os falta, dad vuestras órdenes a Lorenzin.
—El criado de Pernola! —dijo Carlota estremeciéndose.
—No importa, empezad con estas palabras: *Mr. Chanut os dá los buenos días.* Y ahora partid con la seguridad de que en casa de la marquesa estais como en la vuestra propia y el conde Pernola lo sabe bien. Por algo tenía empeño en casarse con vos. Tiene sus razones para desear vuestra alianza ó vuestra muerte... Dios mediante, le haremos que se pase sin la una y sin la otra. ¿Cuándo vais a ver a Eduardo Blunt?
—¡Ah! ya no le veré mas, —dijo Carlota sollozando.
—¿Por qué?
—Porque ama a esa mujer que vive en Ville-d'Avray... Lo sé todo, ¡la ama! ¡la ama!
—¿Quién os lo ha dicho?
—Una carta.
—¿Un anónimo?
—¿Qué importa que lo sea, si dice la verdad? La carta me ha dicho: «no irá, y no ha venido»

tard. ¿Sabéis, princesa, que sería el paraíso para un hombre como yo vivir en una casa como esa, con una esposa de vuestro porte? Me ha ocurrido algunas veces.

Saola no pudo contener una tosecilla seca, y Carlota lanzó una carcajada, exclamando:
—Si no teneis mas que eso que decirme me marchó. ¿Queréis dinero para lo que teneis que hacer hoy?
—Ya ajustaremos cuentas, princesa; estad segura de que no trabajo para el rey de Prusia.

—Entonces hasta mañana.
—O quizá antes; creo que va a ser hoy la liquidacion en vuestra casa como en la Bolsa. ¿Conoceis a mi criado?

—Saola creo que le conoce.
El hombre gordo fijó en ella una mirada maliciosa y dijo:

—Bien por el venerable! Eso os hace un honor; se llama Jabain; dad orden de que si llama a vuestra puerta se le introduzca, que podría llevaros noticias de mí.
—Está bien, —dijo Carlota levantándose y haciendo una seña a Saola, que de un salto se plantó en la escalera.

—¡Hola! —dijo el hombre gordo riendo, —parece que no le hago el efecto de un adonis. A vos os disto, nos conocemos hace tiempo. ¿Qué edad teneis princesa?
—Diez y nueve años.
—Pues ese es el tiempo que hace que nos conocemos.

Carlota se volvió vivamente; una pregunta estaba pendiente de su labio.

—Es inútil, —dijo aquel hombre, —no hablaré, tengo mucho que hacer. Es chistoso encontrar un testigo de su nacimiento; no olvidéis dar orden para que introduzcan a mi criado, guapo mozo, y si me necesitais a mi envidiame introducid a

Ville d'Avray casa de Mad. Maria. ¡Hasta la vista princesa!

XVI.

NO SE CUANDO VENDRÁ.

—¿Qué os ha dicho, princesa? preguntó Saola al pie de la escalera, —parece que os habéis quedado helada!
Carlota de Aleix se apoyó en su brazo y no respondió. Cuando salió a la calle, no levantó la cabeza, adivinaba la mirada del padre Preux inclinada sobre ella desde la ventana.

En efecto, como si quisiera contestarla, la tos de aquel monstruo asmático llegó hasta ella.

Después de algunos pasos, Saola que la sentía estremecer, murmuró:
—¿A quién se le ocurre ir a casa de tales gentes?

—Esta vez Carlota contestó:
—Cuando me acompañais vos, mi querida aya, no temo a nadie.
—Y hacéis bien, yo sería capaz de defenderos con mi vida, pero soy responsable de vuestras acciones, y me agradaría saber qué buscáis por estos andurriales.

—Lo sé yo acaso! —murmuró Carlota con profunda tristeza.

—¡Aquel con quien yo contaba mas me abandonó!

Y reponiéndose al punto, exclamó:
—No tengo derecho para abatirme. ¿Quién sabe ademas si la salvacion está ya cerca de nosotros? Saola miró el reloj y dijo:
—¡Volvamos, que es ya la hora del almuerzo y no es conveniente para el estómago alterar las horas. Carlota, sin atenderle, detuvo un coche que pasaba y la pobre Saola lanzó un suspiro murmurando:
—¡Esto no es vida! ¡Ya no hay horas para nada!

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Raimundo, abad de Fitero, y fundador.

—Temperatura máxima 49 ayer, 97 grados; mínima, 32.
—Ayer llovió en Madrid, Badajoz, Salamanca, Segovia y Toledo.

BOLSA. Cot. oficial del 14.

FONDOS PÚBLICOS.	Ayer.	Hoy.
3 interior.	17 52	17 55
Pequeños.	17 55	17 60
Fin de mes.	17 55	00 00
Fin próximo.	17 77	18 10
3 exterior.	18 00	18 00
B. hipotecarios.	103 00	00 00
Banco de Castilla.	00 00	00 00
Bonos del Tesoro.	57 60	57 60
Id. 2.ª emision.	57 40	57 70
Cant. pequeñas.	57 40	50 00
R. C. Depósitos.	00 00	00 00
CARR. Y SOCIE.		
Ferro-car. 1.ª julio.	31 25	31 60
Id. diciembre.	00 00	30 90
Id. emision 1875.	00 00	30 25
Id. 20000.	00 00	29 75
Ajar a Santander.	00 00	00 00
Banco de España.	178 00	178 00
CAMBIOS.		
L. 30 días fecha.	45 70	48 60
P. 3 días vista.	5 07	5 09
Burdeos, id.	6 00	6 00

NO OFICIAL.

Cups. 3 vencimientos, 67 75.
El ester. con venidos, 48.
Id. últimos, 68.
Carpetas, 30 50.
Amortizado, 30 50.

A LAS CUATRO.

Contado, 17 40.
Fin de mes, 17 55.
Flejo.

ban todas las clases de la población.

Castro-Urdiales 13 marzo, 4'25. El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros: S. M. ha entrado en esta provincia a la una de la tarde de hoy, en cuyo confin le esperaban las diversas comisiones, y en esta villa a las tres y cuarto, recibiendo en los pueblos del tránsito las mayores muestras de respeto y simpatía.

El ayuntamiento ha desistido del pensamiento de aumentar una fila de gradas en las andanadas de palcos de la plaza de Toros, a lo cual había accedido la diputación provincial.

En la sesión secreta del ayuntamiento se trató ayer la cuestión de reparto de billetes para la función de toros, sobre cuyo punto parece surgieron algunas dificultades.

Para que para la función de toros de convite, se remita un palco a cada uno de los ministros, uno a cada una de las presidencias de las cámaras, y cierto número, que aun no se ha determinado, para los diputados y senadores.

El señor presidente del Congreso no ha recibido estos días más que a los Sres. Elduayen y Castro, para ocuparse de asuntos relacionados con la presidencia y orden interior de la cámara.

El Sr. Sagasta hará en su discurso una calorosa defensa de la revolución del 68, tan rudamente atacada por el Sr. Moyano.

Indica un colega que los Sres. Alonso Martínez y Vega Armijo no tomarán parte en el debate de mensaje, a pesar de haber sido aludidos, reservándose para ocasión más oportuna el expresar sus ideas respecto a la cuestión que se ha debatido.

El Sr. Posada Herrera continuaba hoy más aliviado de su indisposición.

Dice la Patria: El señor marqués de Sardoal ha puesto especial empeño en manifestar que las opiniones emitidas por el señor Cánovas del Castillo en su discurso del sábado acerca del fundamento de la restauración no pueden ser aceptadas por todos los partidos conciliados, lo cual no deja de ser verdad.

Conformes con las afirmaciones del colega en el mismo número, le haremos observar que hasta que llegue la discusión del proyecto constitucional, no se pueden determinar los que están con la Patria ó contra la Patria.

Mañana 15, de once a tres, empieza el pago de la mensualidad acordada a las clases pasivas que cobran por la tesorería central, correspondiente al mes de enero último, en la forma siguiente: Día 15.—Jubilados de todos los ministerios y retirados de Guerra y Marina.

Día 16.—Cesantes de todos los ministerios.

Día 17.—Monte-pío civil, de la M a la Z inclusive.

Día 18.—Monte-pío civil, de la A a la L inclusive, y Monte-pío militar y pensiones remuneratorias.

Días 20, 21, 22, 23, 24 y 25.—Todas las nóminas sin distinción. Retenciones y altas desde el 24 en adelante.

También se abre mañana el pago de la mensualidad de enero a la clase pasiva que cobra por la administración económica, y continuará en los sucesivos por el orden de nóminas que se expresan a continuación: Primeramente. Retirados de marina y tropa, exaclarados y monte-pío civil de la M a la Q.

2.º Jubilados de todos los ministerios, clase de marina y primera del monte-pío militar.

3.º Jefes retirados, monte-pío civil, de la R a la Z, y pensiones remuneratorias.

4.º Cesantes de todos los ministerios menos los de Hacienda, emigrados de América y segunda clase del monte-pío militar.

5.º Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.

6.º Cesantes de Hacienda, monte-pío civil, de la A a la E, y monte-pío de jueces.

7.º Capitanes y subalternos retirados, convenidos de Vergara, monte-pío civil, de la F a la L, y tercera clase de monte-pío militar.

8.º Todas las nóminas sin distinción y los individuos que son alta en las mismas, y

9.º Retenciones exclusivamente.

Noticias de Sevilla anuncian el gran entusiasmo que ha reinado en aquella populosa capital con motivo de los festejos por la paz. El batallón de reserva, llegado de campaña, ha sido obsequiado con una función religiosa y un Te-Deum al que fué invitado todo el batallón. Además ha habido regatas en el río, corrida de toros y una función de convite en el teatro de San Fernando.

El ministro de la Gobernación, contestando al dato pedido por la comisión de incompatibilidades sobre las direcciones de Beneficencia y Penales, ha manifestado que ambas fueron creadas en un mismo día, siéndole imposible, por lo tanto, a aquel centro determinar las condiciones pedidas por la comisión.

El ayuntamiento y los alcaldes del partido de Antequera han nombrado una comisión para que venga a Madrid a felicitar a S. M. a su regreso a esta corte.

El jueves hablará el Sr. Castelar, y aunque para alusiones, se extenderá en la defensa y examen del período político en que tanta participación tuvo el elocuente tribuno

En Ruzafa hubo ayer un ligero alboroto, que fué contenido por la guardia civil, habiendo sido detenidos los principales autores del mismo.

Dentro de breves días quedarán reemplazados por ayuntamientos afectos a la política del gobierno, los carlistas que por razón de las circunstancias especiales por que ha atravesado Vizcaya, no habían podido ser hasta ahora destinados.

Los ayuntamientos de Vizcaya han comenzado a abrir suscripciones para responder al pensamiento patriótico del gobierno, recaudando cantidades con que atender al socorro de los heridos é inutilizados en la campaña.

Se han celebrado en Málaga el día 4 del corriente en la iglesia del Santísimo Cristo, unas honras por el eterno descanso del alma del valiente cuanto malogrado capitán del batallón cazadores de Estella, D. Carlos Cappa y Manescau, muerto gloriosamente en la toma del monte de Gárate-Mendi. Dichos sufragios han sido costeados por su afligida hermana la señora doña Julia Cappa de Valdivia, que en la actualidad se halla en dicha población.

El Sr. D. Florencio Inigo, oficial del ministerio de Estado, ha sido recientemente agraciado por S. M. con la cruz de segunda clase del Mérito militar designada para premiar servicios especiales.

Se halla en Madrid el Sr. D. José Rodríguez y Rodríguez, editor de la biblioteca popular y cervantista que con tanto éxito se está publicando en Cádiz, al costo de su impresión.

A pesar del inusitado éxito que ha obtenido la Revista Contemporánea, sabemos que no cesa de introducir grandes mejoras. Como corresponsal en París ha conseguido al gran crítico señor Bigot, en Alemania el Sr. Pastenrath, y además está en arreglo con Lewes, Taine y Gerland. Esta Revista es ya de las primeras de Europa, como así lo reconocen las mejores del extranjero, que han reproducido también muchos de sus artículos.

El día de la entrada del ejército pacificador, una comisión de profesores y discípulos de la facultad de medicina, presidida por el decano, ofrecerá una bella corona a S. M., en representación de todo el ejército. El ofrecimiento tendrá lugar cuando S. M. pase por frente de la facultad, en la calle de Atocha.

Ha fallecido en Málaga la virtuosa señora doña Micaela Pérez de García, esposa del director del Diario mercantil de aquella capital, el cual ha recibido en tan tristes circunstancias inequivocas pruebas del aprecio y simpatías que le dispensan todas las clases de la sociedad, que en número crecido se hallaban representadas en el cortejo fúnebre, al cual se apresuraron a acudir. Acompañamos a nuestro querido amigo y compañero en su justa pena y le deseamos resignación para soportarla.

La diputación provincial de Santander ha acordado fijar en 40000 duros la cantidad que debe gastarse con motivo de la llegada del rey, de los cuales 30000 se destinan a festejos, 10000 para el fondo de la suscripción nacional y 4000 para socorro de las familias de los muertos y heridos en campaña.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes TELEGRAMAS:

París, 13. La mayor parte de los carlistas refugiados en Francia se han acogido a indulto.

Aumenta la insurrección de Río Grande contra el gobierno mejicano.

La crecida del Mosa en Sedan y Charleville ha sido muy grande.

Las avenidas de los ríos han originado muchos daños en Holanda y Bélgica.

La avenida del Rhin ha causado también muchas desgracias por la parte de Alemania.

Berlín, 13. La prensa ministerial no cesa en su propósito de unificar toda la red de ferro-carriles alemanes bajo su dirección.

Dice que la práctica de la libre competencia sería desastrosa para la industria nacional.

Añade que el gobierno establezca tarifas uniformes y razonables, y afirma que la compra de los ferro-carriles por el gobierno sería un gran beneficio para el comercio y la industria de Alemania.

Londres, 12 (noche retrasada). Hoy se ha cantado un solemne Te-Deum en la capilla católica de España, con motivo del restablecimiento de la paz.

Todos los individuos de la legación, de gran uniforme, y el general Cabrera, han asistido a esta función, habiéndose notado que el número de concurrentes españoles ha sido mucho mayor que el que asistió a la misa de «Requiem» el viernes pasado.

París, 13. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 66-65; el 5 por 100, a 103-92 1/2; el exterior español, a 21; el interior, a 17 7/8; los consolidados ingleses, a 94 1/4. En el Bolsin se han hecho: Exterior español, a 17 3/4; interior ídem, a 16 1/4.

Hasta hoy no se había resuelto nada respecto de la entrada de los directores de periódicos en el salón de conferencias, a pesar de lo que dicen los periódicos. El Sr. Elduayen quiere dejar íntegro este asunto al Sr. Posada Herrera. Este no ha asistido hoy aun a sesión.

A la una ha regresado el Sr. Cánovas del Pardo, donde ha estado a visitar a S. A. la Serma. Princesa de Asturias.

El Sr. D. Alejandro de Castro, ministro representante en Portugal ha llegado a Madrid esta mañana dejando a su familia en Lisboa.

Hoy ha jurado el brigadier Sr. Giménez Palacios su cargo de diputado.

LA AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, ha recibido de sus corresponsales los siguientes despachos:

Cádiz, 13 (10'36 mañana). Al amanecer de hoy lunes ha fundado, sin novedad, en este puerto el vapor-correo de la Habana «A. Lopez».—L.

Ferrol, 13, (4 tarde). Hoy entran a bordo de la «Numancia» tres calderas de vapor. El buque quedará listo para el día 15 de mayo.

Ha fallecido por completo el temporal.

La sociedad «Resurrección de Galicia» ofrece dos premios para el certamen coruñés con motivo del aniversario de María Pita.—C.

Alcoy, 14 (9'40 mañana). Han llegado a esta ciudad 12 procesados por los sucesos de Alcoy durante la sublevación cantonalista.

Son precedentes del castillo de Alicante y vienen reclamados por el juez especial encarado del sumario. Este terminará en abril probablemente y consta de más de 15000 folios.—MENCHETA.

París 14 (10 mañana). Hoy espondrá el gabinete a las cámaras su programa político. Hay cierta tirantez entre Gambetta y Thiers.

Perorando en una reunion general de la izquierda, Gambetta se ha mostrado hostil a la fracción del antiguo ministerio que ha quedado es el actual.

Richard, ministro del Interior, será elegido senador, según todas las probabilidades.

Las inundaciones son generales en Francia. El Sena continua subiendo.—PEREZ.

Aunque nada hay decidido respecto a la presentación del proyecto constitucional, se cree que este será llevado al Congreso en la semana próxima.

Parécen que los Sres. Romero Robledo y Ayala dejarán al sorteo la designación del distrito por que han de optar como diputados.

Carecen de fundamento las noticias que da el Imparcial acerca de los trabajos de la comisión de incompatibilidades. Esta se reune diariamente, examina todos los casos y ha pedido antecedentes que necesitan para emitir dictámenes. Mientras esos antecedentes no lleguen a su poder, ni el dictamen podrá estar redactado, ni quedarán utilizados los trabajos y cuanto se ha dicho hasta ahora, es por consiguiente, prematuro é inexacto.

Mañana se reunirá la comisión de actas para oír a los interesados en la de Montforte.

En cuanto el Congreso termine la discusión de mensaje y quede este votado, se nombrará la comisión que ha de llevarlo a S. M., compuesta, según reglamento, del señor presidente, 24 diputados y dos secretarios. Se cree que este acto tendrá lugar el martes ó miércoles de la semana próxima.

El tren de Alicante ha llegado con cuatro horas de retraso por haber descarrilado otro de mercancías en el kilómetro 163, sin que haya ocasionado desgracias.

FINICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE MARZO.

En el ministerio de Marina se ha recibido esta tarde el siguiente despacho: Cádiz, 14 (12'45 m.)—Recibido (1'55 t.).

El comandante general de las fuerzas navales al ministro de Marina:

Salgo con los buques para Santander, teniendo la honra de conducir a S. M. el rey a bordo del «Fernando el Católico». Son las doce de la mañana.—POSADA HERRERA.

Como anunciamos ayer, los diputados y senadores de León, reunieron en el Congreso con los comisionados de la Sociedad Económica de Amigos de aquel país, para tratar de vencer los obstáculos que pudieran surgir, para celebrar la exposición regional leonesa.

Continúan celebrándose las novenas del Patriarca San José, y serán oradores: en su parroquia titular, D. Bonifacio Sanchez en la misa mayor y D. Francisco Barrio en los ejercicios de la tarde; en Monserrat, D. Benito Viejo en la misa, y en los ejercicios D. Emilio Santa María; en San Martín, D. Andrés Celorio y D. Francisco Cuesta. Solo por la tarde y recitarán: en San Ginés, don Francisco Fuentes. ESPECTACULOS. TEATRO REAL.—8.—T. 2.º. Impar.—Rienzi. ESPAÑOL.—Se anunciará por carteles. CIRCO.—8 1/2.—T. 2.º. impar.—La bola de nieve.—Esos son otros Lopez. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 4.º. Par.—La Marsellesa. COMEDIA.—8 1/2.—F. 1.º.—El pleito de Sandoval.—Los pretendientes. VARIADA.—8 1/2.—Horachata de chufas.—Honesto padre é hijo.—Ya pareció el padre.—Más vale maña que fuerza. MARTIN.—8.—Una casa de bras.—Con tres maridos.—Obras son amores.—Esperando a Pancho.—Baile. ROSA.—8.—El marqués de Carayaca.—La gallina ciega. ELLAVA.—8.—Tipos al natural.—Pobres difuntos.—La patria oprimida.—El secreto.—El baile. INFANTIL.—7 1/2.—El ejército en Escocia.—La vuelta a Madrid.—Se acabaron los carlistas.—La ballena del Manzanares.—Se acabaron los castillos.—Baile. CHARADA. Segunda primera todo me marchó desde allí. Una tres dos son primera. Que me condujo a...

Subió, sin embargo, la princesa, y Carlota dijo al cochero: Calle de Canette, núm. 15. El coche partió. Saola había viajado mucho en su vida, como obligada a seguir las peregrinaciones de la familia San Pedro y así es que llevaba siempre consigo un pequeño saco de piel de Rusia con algunas provisiones, y en cuanto se vio el coche, abrió su saco y ofreció a su joven señora un poco de salchichon y pavo galantina diciendo: Comed, amor mio, así por lo menos podrá aguardar vuestro estómago. A la negativa de Carlota, contestó ella comiendo la parte de las dos, y todavía del fondo del saco sacó una pequeña botella, que apuró, no sin hacer la observacion de que no beber detrás de las comidas es muy peligroso para el estómago. Así reforzada, subió la interminable escalera que conducía a la habitación de Mr. Chanut, no sin reñunfar por lo largo de la tirada. La madre de Vicente estaba sola en la casa, é hizo entrar a las dos mujeres en aquella estancia tan arreglada, donde hemos introducido ya al capitán Blunt. La madre de Vicente no era expansiva con todo el mundo; como todo aquel que ha pasado una vida de penas y sinsabores, su primer instinto era la desconfianza. La acogida, pues, que hizo a las dos mujeres fué atenta, pero fría, y cuando Carlota manifestó su deseo de aguardar a Mr. Chanut, contestó su madre secamente: Mi hijo estará fuera todo el día. Carlota dijo su nombre que no produjo gran efecto en Mr. Chanut, é hizo la seña de silencio.

Si queréis dejar algún recado. Carlota vaciló, no era una contrariedad lo que se leía en su rostro, era un verdadero pesar, y dijo despues de una pausa: Señora, yo traía aquí una grande esperanza... Mad. Chanut sintióse algo interesada con estas palabras y señaló una silla a la recién llegada, mientras Saola estenuada se dejaba caer en otra, y como acostumbraba a dormir todos los dias despues de su almuerzo y Carlota hablaba muy bajo, empezó a dormir tranquilamente. A los pocos instantes de hablar Carlota, la madre de Vicente habia saltado su labor y se quitaba sus gafas, muestra inequívoca del interés que en ella despertaba aquella narracion. Carlota estaba muy hermosa en medio de su emocion, y aunque la risa de los niños habia sido ya borrada por los pesares de la vida, aun conservaban aquellos labios no sé que vestigio de candorosa sonrisa que cautivaba. Habian pasado apenas tres minutos, cuando la madre de Vicente, tomando las manos de Carlota, murmuraba: Por vos está trabajando hoy mi Vicente; hace más de veinte años que se vió mezclado por primera vez en el asunto de la familia San Pedro, y tiene tanta paciencia... Nunca se ha desanimado, siempre espera llegar al fin. Si yo hubiera sabido que se ocupaba de nosotros! Y se interrumpió para añadir: Pero ya se ve, yo estoy sola, nada me aconseja. He sabido por casualidad el interés que se toma por el capitán Blunt. Interés! Mucho más que interés, yo os lo juro! Vos habéis estado...

Tan inminente es el peligro, señora! Ah, si supiera dónde está Vicente! Algunas veces suele entrar en casa a la hora de almorzar, pero ya es tarde. En aquel momento llegó hasta ella un pequeño ruido, y la madre de Vicente murmuró: Oh! no, escuchad, le reconozco. Y abrió la puerta de la escalera exclamando: ¡Vicente! ¡Vicente! Saola medio se despertó con estas voces; pero cuando pillaba bien el sueño no le abandonaba tan fácilmente y en breve volvió a roncar. Madre, no me entretengais; aunque me esperase el papa ó el emperador, no me podreis detener. Y al mismo tiempo su madre le empujaba hacia la otra puerta diciendo: Pues, ni es el papa ni el emperador; mira. La señorita de Aleix!—dijo Vicente adelantándose hacia ella con alegría.—Marcare nos un tanto! esta es una buena suerte. Y sacó del bolsillo un puñado de papeles, consultando una pequeña nota que conservó en la mano. Carlota le reanimaba con gran curiosidad. Dejadas, madre,—murmuró Vicente,—y que no entre nadie é interrumpirnos. La señana desapareció, no sin hacer antes un saludo cariñoso a Carlota y en el momento de sentarse Mr. Chanut apareció a Saola y dijo: ¡Ah! habéis traído con vos a la camarera que sucedió a Phatmi en el palacio Paleólogo! Este es un estorbo y yo gusto poco de ello. Siemblo bajo. Después se hizo enteramente a la...

de Carlota y aguardó su confidencia. He venido—dijo esta—porque he oído hablar de vos a Mr. Eduard Blunt. ¡Hermoso joven! Creíamos que dormía cuando mi entrevista con el capitán Blunt y se ha enterado de todo. Vuestra aya ronca también... por lo mismo bajemos mucho la voz; vos lo sabreis todo por Phatmi. ¡Phatmi!—murmuró Carlota asombrada;—no la co. ózco. La frente de Chanut se contrajo. Si tal, la conocéis; es la cieg del Barrio Donon; yo la socorro con frecuencia; si nada os ha dicho es que está contra vos... ¿pero vos sabeis algo? Sé lo que me han contado Saola y la misma marquesa; sé lo que me ha dicho además Fernola, y me figuro que Eduardo Blunt es mi primo Dominic; pero... ¿Pero qué? Carlota vaciló, y por último, haciendo un esfuerzo, repuso: Pero temo que yo no soy la hija de la princesa Paleólogo. La mirada del antiguo inspector de policía se clavó en ella. ¿Amais a vuestro primo?—preguntó. Amo a Eduardo Blunt,—repuso Carlota sin bajar los ojos. ¡Ignorais que el capitán Blunt se llama Mr. de Tréglavet!—Nadie me lo ha dicho; yo, sin embargo, lo sé. Vicente Chanut consultó de nuevo sus apuntes y dijo: ¿Cuánto tiempo hace que el conde Fernola ha salido del palacio?—Ayer. ¿A dónde ha ido?—Lo ignoro. ¿Habéis visto a la marquesa hoy por la mañana?

na de octubre próximo. Después de discutido este asunto, la comisión se retiró, y los representantes de la provincia trataron los medios necesarios para terminar los trabajos reparatorios de la catedral.

El ex-senador y ex-diputado Sr. García Lomá luchará en el distrito de Torrelavega en las segundas elecciones que deben verificarse dentro de algunos días.

El jueves 6 de mayo próximo celebrará sesión el Senado para nombrar la comisión de mensaje.

En la plataforma que se está construyendo frente al Senado habrá sitio para 400 ó 500 personas. Solo podrán asistir los senadores y diputados, y la papeleta lleva la cláusula de intransferrible.

El señor marqués de Francos ha presentado hoy al ministerio de la Guerra, previo encargo de una casa belga, el modelo de unas cocinillas omnibus con destino al ejército.

En virtud de gestiones del diputado por Cervera de Pisuerga, Sr. Martín Peña, se ha acordado bastar uno de los trozos de la carretera de Palencia á Ziria Mayor, pasando por dicho Cervera.

Mañana miércoles se dará en el teatro Real la función 117 de abono para el tercer turno impar, con la 8.ª representación de *Rienzi*. Pasado mañana se cantará *Aida*.

Hoy se ha firmado el contrato del teatro de la Alhambra á favor de una empresa que se propone dar funciones de zarzuela desde los últimos días de esta semana en adelante. La compañía se compondrá de artistas aplaudidos en Madrid y principales teatros de provincias.

El próximo jueves tendrá lugar en el favorecido teatro de Jovellanos el beneficio de la primera triple doña Enriqueta de Toda, con la popular zarzuela en tres actos; de los Sres. Picon y Barbieri, *Pan y toros*.

Mañana miércoles se dará la treinta y seis representación de la tan aplaudida zarzuela *La Marsellesa*, en la que tomará parte la distinguida primera triple doña Elisa Zamacois.

La importante y antigua cuestión de los lavaderos del Manzanares, se ha reanulado ya, según nuestras noticias.

El ayuntamiento permutará los terrenos que aquellos ocupan, por cierta cantidad en papel de la deuda, con los actuales propietarios, ó mejor dicho las familias que desde hace muchísimos años vienen disfrutándolos y hasta han construido con ó sin licencia del ayuntamiento en los citados terrenos.

El ayuntamiento de Navacerrada ha acordado contribuir con 3000 rs. á la suscripción nacional por la guerra.

El brigadier Cortijo ha visitado esta mañana al general Azcozaga, y regresado á San Fernando, donde está acantonada su brigada.

Hoy ha llegado á Madrid otro tren con cañones y portochos de guerra cogidos á los carlistas.

S. A. la princesa de Asturias presentará la entrada del ejército en el pabellón del ministerio de la Guerra, donde se halla instalada la junta consultiva.

Los directores de las armas y demás generales que se hallan en Madrid no se agregarán al estado mayor general que viene con S. M., el día de su entrada en esta corte. Se limitarán á esperar al monarca en la estación, con objeto de felicitarle, y después se colocarán en sus respectivos institutos.

El coronel del batallón de Almansa, don Miguel Rabina, sigue muy delicado, teniendo muy lenta la curación de sus heridas.

Los diputados y senadores de la provincia de Lérida, señores general Gasot, Bañeras y Azcozaga, han renunciado hoy con el subsecretario de Guerra y pedido que á los mozos de la quinta de 22 á 35 años de aquella provincia se les compute el tiempo que hayan servido en los cuerpos francos.

Hoy se han presentado nuevos documentos relativos á las actas de Monfort y de Ocaña.

Hoy se han recibido telegramas de Manila dando detalles de la expedición á Joló. Los moros dejaron 15 muertos en la playa. Nuestras tropas tomaron los fuertes por asalto con el mayor denuedo, y se cogió á los moros todos los cañones que tenían. El general Malcampo regresó triunfante á Manila, donde llegó el día 4.

Esta tarde se ha firmado por varios diputados-periodistas una petición al presidente del Congreso para que se permita la entrada en el salón de conferencias á los directores de los periódicos políticos de Madrid y correspondientes de las provincias y extranjero.

No es cierto que el general Martínez Campos haya venido á Madrid, ni vendrá á hasta que entre con S. M.

Han jurado hoy los diputados señores Souto, Almech, vizconde de Revilla y Jimenez Garcia.

Se ha presentado en la secretaria del Congreso una información electoral relativa á la sección de San Vicente de Alavanzas, distrito de Arenys de Mar.

El tren correo de Zaragoza que debió llegar anoche á Madrid, no ha llegado hasta esta madrugada.

Se ha prorogado por ocho días el plazo señalado para la admisión de cuadros con destino á la exposición nacional que se inaugura el mes próximo.

La elección de jurados para la exposición nacional, que debía celebrarse mañana, no tendrá efecto hasta el día 24 del corriente.

Hoy ha tenido efecto en la audiencia la vista de la causa seguida contra nuestro colega la España por su artículo titulado *Los falsos conservadores*. En ella ha hecho una notable defensa el Sr. D. Valeriano Casanueva, y el fiscal Sr. Mondo de Figueroa ha pedido al tribunal, presidido por el señor Borrado de la Bandera, 15 días de suspensión para el citado periódico.

Mañana miércoles dará una conferencia en la Económica el secretario de la sección de artes, Sr. Martínez Ginesta. También se tratará de un asunto importantísimo para la corporación.

Hoy han llegado á Madrid: El señor marqués de Quintanar con su familia. El brigadier Sr. Bonanza. El señor marqués de Acapulco. La señora marquesa de Torregrosa.

Hoy ha celebrado sesión la junta superior consultiva de guerra. Entre otros asuntos de no escaso interés, se ha ocupado de la importante cuestión de los colegios militares, y acordado por unanimidad que sean admitidos sin limitación en dichos colegios los hijos de los jefes muertos ó inutilizados en la guerra que acaba de terminar, siguiendo después limitado el número para el ingreso, conforme está prevenido en sus estatutos.

Estamos autorizados por persona bien enterada, para asegurar que no es exacto cuanto han dicho algunos periódicos respecto á la resistencia que el claustro de la universidad de Salamanca suponen opuso á pasar á Avila con el fin de felicitar á S. M. el rey á su regreso del Norte.

CONGRESO.—Bajo la presidencia del Sr. Elduayen se abrió la sesión de hoy 14 de marzo, á las dos y media de la tarde.

Se dió cuenta del despacho ordinario. Se presentaron documentos sobre actas. Juraron cuatro diputados.

Orden del día: El Sr. Moyano continúa su interrumpido discurso sobre el mensaje.

Vuelve á censurar la revolución de setiembre porque, en su concepto, abrió una época, la de hechos más desconsoladores y la de mayores desastres producidos por las ideas más disolventes.

Entre después á examinar si la restauración ha sido lo que debía ser.

Y dice que empieza con una grave dificultad, pues le asalta el recuerdo de un párrafo del mensaje en que entendiéndolo el orador que se niega la justicia á los diputados para censurar los actos del gobierno.

Recuerda unas frases de Fernando VII, en las que retiraba su confianza á un ministerio, donde figuraron hombres muy respetables después de un acto solemne, y censura el párrafo del mensaje á que se refiere.

Por lo demás, el orador se cree con razón para decir que el ministerio lo ha hecho mal y para censurar sus actos.

Comprendía el Sr. Moyano que no esperaba ni podía esperar el país que la restauración fuera una especie de restitución *in integrum*, y viniera á dejar las cosas en el mismo estado en que se encontraban en 1808.

Pero si entendiéndolo el orador que hubiera podido tener la situación más definida tendencia conservadora para no ser lo contrario completamente de lo que antes existía, y para que no pudieran decir las oposiciones con el marqués de Sardoal, que para revolucionaria, era conservadora, y para conservadora, la situación es revolucionaria.

Era natural, dijo, que restaurada la monarquía, fuera el rey que la ocupara D. Alfonso XII, porque en su hijo había abdicado la reina madre libre y espontáneamente.

Y sobre el derecho de reinar, el señor Moyano cree que es doble derecho; es decir que la reina madre lo fué por derecho de herencia y por la gracia de Dios y la Constitución de 1845.

Por eso D. Alfonso XII se llamó en Sandhurst rey constitucional, porque lo son todos los de España, y porque el país tiene á su vez el derecho de tener un rey constitucional.

Después preguntó: ¿Dónde está en España la soberanía? Unos dicen que en el pueblo, otros dicen que en el rey; y así, según ha mandado en España una u otra escuela, se ha hecho constar en las Constituciones.

Recuerda también que la reina gobernadora dió el Estatuto real sin consultar con las Cortes. Viene, añade, otra revolución y triunfa otro principio, y el año 1837 nos encontramos con otra Constitución que se da sin consultar al rey.

La tercera escuela, dice, reconoce la soberanía de los dos poderes juntos, hermanados, en las Cortes con el rey.

Y el partido moderado, dice, tiene á la redacción del nuevo código fundamental, Constitución de 1845, porque ni el Estatuto ni el 37 estaban de acuerdo con sus creencias políticas. Y hay una crisis, porque una parte del gobierno de entonces no creía que los dos poderes debieran unirse para la re-

dacción del nuevo código. Y salen del ministerio los menos constitucionales.

Hace notar en seguida que esas tres constituciones, el Estatuto, la de 1837, y la 1845, responden á aquellas tres escuelas.

Entiende que en la abdicación de la reina Isabel fueron transmitidos al rey todos los derechos de la Constitución de 1845, en donde, en concepto del señor Moyano, está el fundamento del derecho constitucional de D. Alfonso XII, á diferencia, según S. S., de lo que cree el presidente del Consejo sobre el manifiesto de Sandhurst.

También afirma el Sr. Moyano que este manifiesto no podía dorogar la abdicación de la reina Isabel, porque esto, dice, sería tanto como conceder á los reyes una facultad que nunca han tenido, la de derogar las Constituciones sin insultar al país.

Por eso el orador moderado está convencido de que la restauración no ha sido lo que debía ser; porque no ha venido con la Constitución de 1845, donde hay proclamados principios, ante cuyo restablecimiento el país hubiera sentido satisfacción, como el que se refiere á la unidad católica.

Sigue el Sr. Moyano haciendo consideraciones de este género.

Distingue luego entre tolerancia y libertad religiosa, y dice que hoy que no se persiguen cultos que no sean católicos, hay tolerancia, no rigiendo determinada Constitución; pero el día en que esto de la tolerancia conste en el Código fundamental que hagan las Cortes, ya no habrá tolerancia, sino libertad, porque el que ejerza un culto lo ejercerá con pleno derecho reconocido por la ley.

Cree que con la libertad religiosa se ha contentado á una minoría, á los disidentes constitucionales; pero se ha descontentado á todas las moderadas.

Y añade que no quiere cerrar las puertas del partido alonsino á los que vayan á él, sino que desea únicamente que cada uno ocupe en ese campo el lugar que le corresponde.

El marqués de Orovia habla para alusiones, y lamenta que el Sr. Moyano manifestara extrañeza por que de algun lado de la cámara no se levantasen voces en defensa de la reina madre. «Aquí, dice, nadie ha atacado á aquella augusta señora, nadie la ha podido atacar; que de otro modo, mi honor me hubiera llamado á defenderla como el honor del gobierno la hubiera llamado á defenderla también.» (Aplausos.)

«Lamento, repito, que se inicien estas cuestiones; yo no reñiré mi responsabilidad; estaré siempre á responder de mis actos.»

Recuerda las levantadas frases de la reina madre, que no tenía mas deseo que ver á su augusto hijo en el trono de sus mayores, haciendo la felicidad de España. (Aplausos.)

El ministro de Estado contesta al señor Moyano, y afirma que ni una sola voz de la mas remota censura se ha oído en el Congreso á propósito de la augusta señora que ocupó el trono español, y encuentra las palabras del señor Moyano que á este asunto se refieren, en contradicción con el carácter irresponsable de la reina Isabel.

Añade, que no puede consentir que la defensa de aquella señora se quiera monopolizar en la cámara, porque para defenderla están, aun cuando no será la defensa necesaria, lo mismo que el gobierno del rey, todos los diputados.

Hace constar que de las Constituyentes de 1809, donde se discutieron el trono y todas las doctrinas más encontradas, no salió tampoco palabra ofensiva para la reina madre.

Empieza á contestar al discurso del Sr. Moyano.

Insiste en que en las monarquías hereditarias las Cortes no hacen al rey, sino que le reconocen. «Este, añade, es el hecho: todos los códigos fundamentales lo prueban, haciéndolo constar así; ni siquiera dan la sanción las Cortes, sino el reconocimiento.»

La otra teoría sostenida por el señor Moyano es aplicable á las monarquías electivas.

Dijo que aconsejó la abdicación de la reina Isabel y acepta la responsabilidad que por ello le correspondía.

Afirmó que el manifiesto de Sandhurst fué aprobado por la mayoría del partido moderado.

Por lo demás, dijo que hoy no se puede seguir una política que borre todo lo pasado, porque un hombre de gobierno y un hombre conservador no puede dejar de conocer que ha habido breve tiempo una monarquía que el señor Calderón Collantes no trajo, ni estuvo con ella en contacto, pero que la respetó, y fué reconocida por otros países, como por algunos la república, y otras interinidades, y esto, repite, no puede horrorarse.

Pero la alta significación de la monarquía de D. Alfonso está en su derecho hereditario y en que representa el frente de D. Carlos lo contrario que el pretendiente vencido; porque éste representaba el absolutismo y el rey Alfonso represente la monarquía constitucional y parlamentaria.

Afirmó que el primer ministerio de D. Alfonso fué homogéneo, porque una aspiración le movía, y solo en cuestión concreta se declaró en crisis, por un asunto único.

Dijo también que no es exacta la definición dada de la tolerancia religiosa por el Sr. Moyano; porque en un país como España, en el que si se vota la base 11 del proyecto constitucional, se reconocerá en su Constitución la existencia de una religión única oficial tributada por el Estado, no puede decirse que haya libertad de cultos, sino tolerancia privada de los otros cultos no sostenidos por el Tesoro público.

Declaró que combatió la libertad de cultos durante la revolución, como combatió el matrimonio civil, con los señores ministro de Gracia y Justicia y González Marrón, en una serie de enmiendas que hoy constituyen las disposiciones vigentes en el ministerio del ramo.

Terminó diciendo que la política del gobierno era, frente de la del Sr. Moyano, que hacía historia y razonaba por el pasado, política de olvido para lo de ayer y de unión para el porvenir en bien de las instituciones y de la patria. (Muestras de aprobación.)

El Sr. Cisneros, de la comisión, contestó al Sr. Moyano, lamentándose de que este país desgraciado haya sido durante tanto tiempo lanzado en revoluciones exajeradas y en reacciones no menos exajeradas.

Dos puntos dice que condensan los argumentos del orador moderado; uno la cuestión religiosa, que resuelve por la unidad católica, y otro el restablecimiento, que defiende, de la Constitución de 1845.

Sobre el primero, dice que la tolerancia religiosa no es una cosa nueva en España, sino antigua; y que la política del gobierno actual no hace más que reconocerla y afirmarla, en consonancia con el espíritu del siglo y las costumbres políticas de Europa. «Por lo demás, añade, el sol del catolicismo brillará siempre en el cielo español.»

Hizo cargos al Sr. Moyano porque hoy venía á reclamar en el Congreso algo que no defendió ántes, según el Sr. Cisneros. Refiriéndose á épocas del Sr. Arrazola continúa examinando los actos del orador moderado.

Continúa el Sr. Cisneros y dice que no hay en estos momentos Constitución alguna vigente, porque de la de 1845 no quedaron más que escombros, sobre los que pasó su manto la revolución de setiembre; y de la de 1809 no quedaron después de los sucesos de 1873 mas que efímeras cenizas, alrededor de las cuales se movía la demagogia. (Rumores.)

El Sr. Presidente: Los celadores cuidarán del silencio en las tribunas. El Sr. Cisneros dice que era preciso restaurar la monarquía para restaurar también los altos principios sociales. Así, añade, hemos proclamado la libertad con el orden, su hermano gemelo.

En otras frases dice: el Congreso y los diputados pueden enorgullecerse por haber contribuido á la restauración de la patria.

El Sr. Moyano rectifica y dice que no es estéril esta discusión, porque no conoce otros asuntos importantes que esperen, y que si mañana acaba este debate no sabe S. S. qué se hará pasado mañana.

Dice que no ha traído á discusión actos del trono de la reina Isabel, y que si habló y lamentó ciertas palabras, fué porque un ministro había dicho que no se sentaba en el banco azul á pesar de la revolución de setiembre, sino por ella.

El Sr. Presidente ruega al orador que se limite á rectificar.

El Sr. Moyano. Lo estoy haciendo precisamente.

El Sr. Presidente. S. S. se ocupa de un discurso del ministro de Gracia y Justicia, y eso no es rectificar.

El Sr. Moyano hace otras consideraciones breves y termina.

El señor ministro de Gracia y Justicia dijo que no había dicho que se sentaba en el banco azul por haber contribuido á la revolución, sino que se sentaba sin abdicar de sus principios ni antecedentes.

Añadió que no había conspirado jamás y hoy venía á le conciliación con su espíritu de concordia, de la que tenía dadas muchas pruebas.

Terminó diciendo que estaba en aquel sitio por dignidad, por patriotismo, y por merecer sobre todo la confianza de S. M. el rey.

Hizo cargos al partido neo-católico por sus reformas intentadas, al cual aludió S. S. en otra sesión.

El Sr. Moyano declaró que él protestó contra esas reformas, mientras la defendían otros que estaban más cerca del gobierno. Y afirmó que las combatió cuando era peligroso combatirla.

El señor ministro de Gracia y Justicia recordó que las reformas á que se refería se intentaron en 1832, y se persiguieron después.

El Sr. Moyano dijo que la reforma del 37 la votaron no ya neo-católicos sino muchos diputados de la mayoría.

El Sr. Presidente. Sr. Moyano S. S. tiene la palabra para rectificar.

El Sr. Moyano. Y yo no hago cargos por estas reformas, sino que quiero que se hagan á todos los que en ellas intervinieron, porque yo solo no debo cargar con el muerto. (Risas.)

El señor ministro de Estado pronuncia breves palabras sobre el mismo asunto.

El Sr. Hurtado pidió la palabra para contestar á alusiones y defender á un ilustre republicano que ya no existe. (Audió al Sr. Bravo Murillo.)

El señor Presidente dice que cree que no fué aludido.

El señor ministro de Gracia y Justicia dijo que no aludió á nadie en concreto.

El Sr. Hurtado desea hablar.

El señor Presidente dice que el reglamento no lo permite.

El señor presidente del Consejo dice que se han citado hechos de hace veinticinco años, que afectan á todos los lados de la Cámara, y que todos están hoy en virtud de su derecho, por lo cual no hay motivo para alusión; ni para defender á quien no ha sido atacado.

Concreta lo dicho esta tarde y afirma que nadie se sienta en el banco del go-

bierno mas que con la confianza del rey.

Sobre lo dicho acerca de las reformas del 37, afirma que el Sr. Moyano combatió á una fracción, á una fracción política que no representaba el señor Moyano, á una fracción que empezando por ser moderada pura, acabó por ser carlista. (Asentimiento.)

Y no se aludió á otras fracciones, porque si tomaron parte en aquellas reformas, lo hicieron de otro modo, y á nadie estuvo que figuraran después en las filas de la unión liberal, y sean hoy, para honra de la política del gobierno, firmes defensores de su pensamiento.

Afirmó que no eran momentos de hacer historia, porque el país quería orden y bienestar, y no conocer historias que deseaba olvidar. (Aplausos.)

El Sr. Hurtado se reserva traer esta cuestión á la Cámara.

(La concurrencia en estos momentos en el salón es numerosa. A las tribunas asisten, entre otras señoras distinguidas, la duquesa de Alenara, las marquesas de Roncali, Perijá, Puerto-Seguro y Ulagares; condesa de Valmaseda é hija, y señoras del general Reina, Santos Suarez, Villaurrutia y Figueroa.)

El Sr. Sagasta consume el tercer turno en contra. Se lamenta de la hora en que le toca hablar. Dice que se va á ocupar del discurso del Sr. Moyano, y no va á entrar en el debate, porque para esto le faltaría hoy el tiempo.

Dice que el Sr. Moyano defendió á doña Isabel II; pero añade el Sr. Sagasta que él no le atacará, no por las razones que ha dado el ministro de Estado, sino porque para S. S. hay otra inviolabilidad mas alta, la del monarca en la desgracia.

Pregunta si después de los ataques del Sr. Moyano á la revolución de setiembre, no está bastante bien justificada la revolución.

Recordó que el general Prim fué desterrado, cuando precisamente se ocupaba en reconciliar con el trono á su partido antes de la revolución.

El Sr. Presidente advierte al orador sobre palabras referentes al entierro del general O'Donnell.

El Sr. Sagasta continúa, y lee al Sr. Moyano una serie de consideraciones sobre el estado político de España con relación á la revolución de setiembre, en que se atribuye aquel suceso á la política estrema del partido moderado. Así decía el conde de San Luis: «vino la catástrofe. No había de venir. Y la catástrofe, añade el orador, de la minoría fué la revolución.

Declara que ni él ni sus amigos se arrepienten de aquel hecho y no tose á ellos defenderla, menos aun cuando en su concepto la defendían aquellos contra los que se llevó á efecto.

Hace consideraciones contrarias á las del Sr. Moyano sobre el derecho de insurrección, y dice que en Inglaterra en ciertos momentos lo considerarían los ingleses hasta como ley divina, si eran por ejemplo desterrados los presidentes de sus Cámaras.

Contesta al Sr. Moyano propósito de un artículo de la *Beria*, y dice que cuando el orador moderado suponía que el partido progresista deseaba el poder, estaba ya divorciado de la dinastía.

Pasadas las horas de reglamento, se levanta la sesión.

Eran las siete menos cuarto. El general Martínez Campos, que pasó ayer la noche en Alcalá, llegó esta mañana á las nueve á Vallecas, donde ha revistado las fuerzas allí acantonadas.

El Sr. Romero Ortiz ha aumentado su museo de objetos curiosos con las pistolas del famoso sargento García.

El día de San José habrá gran misa de campaña en el campamento que ocuparán los 26000 hombres que han de entrar al día siguiente por la mañana en Madrid. S. M. permanecerá todo el día en el campamento, y si el día lo permite, será el campamento una verdadera romería, como sucedió al regresar el ejército victorioso de Africa.

No es cierta la noticia que ayer dimos, copiándola de un periódico de mañana, respecto á que el Sr. Peñuel las piense presentar una proposición para que se igualen los cuerpos de ingenieros civiles con las carreras libres de abogado y médicos. Estamos autorizados para desmentir ese rumor.

S. M. pernoctará el 16 en Palencia, el 17 en Valladolid, el 18 en el Escorial ó Avila, el 19 en el campamento y entrará el 20 en Madrid.

Esta noche sale para Valladolid el general conde de la Cañada, para hallarse al frente de la capitania general de Castilla la Vieja al paso de S. M. cuando regrese á Madrid.

Parece que se ha dado orden al señor Guisasa para que salga mañana á esperar órdenes en Cádiz.

El general Quesada, según nuestras noticias, se halla en Vitoria dictando disposiciones para la distribución de fuerzas.

S. M. ha debido arribar á Santander á las cinco de la tarde.

MAÑANA PUBLICA LA REVISTA CONTEMPORÁNEA EL TRABAJO DE MONTALEMBERT ESPAÑA Y LA LIBERTAD. Y LA PRIMERA CORRESPONDENCIA DE PARÍS del gran crítico CH. BIGOT.

AVISOS GENERALES.

SE HA ESTRAVIADO UNA Cartera con papeles y dos decimos de la última lotería de Navidad en el café de Madrid. Se suplica al que la haya encontrado la entregue calle de San Vicente, núm. 14, 2.ª y se le gratificará.

MODISTA.

Se ha trasladado de la calle de la Bolsa, número 3, á la del Carmen, núm. 3, 2.ª, donde cose, prepara y confecciona trajes de señora y niños, por figurin francés, con economía y elegancia, y tiene oficina especial para lutos.

HORTICULTURA.

Balme, Alcalá, 33, realizará en dos días toda clase de plantas, árboles, cehollas y semillas, por menos de la mitad del precio, por desocupar el local.

MODISTA.

Se desea encontrar donde coser. También corta. Aduana, número 20, piso 2.ª.

CABALLOS.

Se venden dos para seminales de una buena ganadería y buena tipo. Afueras de la Puerta de Alcalá, núm. 1, fábrica de harinas. También tiran solos.

MODISTA.

Se confecciona toda clase de trajes para señoras y niños, con arreglo á los últimos figurines. Precios desconocidos hasta el día y gran economía en vasos de tela. Se corta y prepara en el acto. Silva, 14, bajo.

SE ALQUILAN DOS BALCONES en la calle Mayor. En la misma calle, números 36 y 38, cuarto principal, darán más referencias.

¿QUERÉIS TENER treinta años menos? Pues usad la tintura veneciana, preparada por doña Josefa Martínez, que es la única que no tiene rival en el mundo.

MAQUINAS PARA JABONES. El sistema único perfecto. Manual para su elaboración, apéndice y plano. 40 rs. Pedidos y prospectos á Francisco C. Martín y compañía, Leganitos, 39, bajo derecha, Madrid.

UN CABALLERO DESEA habitación de dos ó tres piezas en entresuelo ó principal, en punto céntrico. Alcalá, 3, portería, darán razón.

SE VENDE UNA CASA EN SITIO céntrico, en precio arreglado. Dará razón el memoria lista de la calle de Colón, números 5 y 7.

EN CASA PARTICULAR y próxima á la Puerta del Sol, se ceden habitaciones lujosamente amuebladas con asistencia ó sin ella. Razón, Abada, 49, zapatería.

DALCONES PRINCIPALES. Desea alquilar, Mayor, cerca del Arco de Razon, Plaza de San Miguel, 6, tienda.

ARRIENDO DEL GRAN TEATRO de Calderon de Valladolid. Próximo á terminar el pendiente, se admiten proposiciones para otro en las oficinas de la sociedad propietaria, hasta el día 10 de mayo de este año.

CERCA A LA PUERTA DEL SOL y con balcones á la calle, se admiten uno ó dos caballeros. No es ni ha sido casa de huéspedes. Preciados, 8, portería, darán razón.

SE CEDE UNA HABITACION para un caballero. Jardines, núm. 21, segundo.

DON J. AGUILAR, EX-AYUDANTE primero del hospital de San Juan de Dios, se ha trasladado á la calle de S. Marcos, núm. 16, pral., donde recibe en consulta diaria de una á tres, y en particular para las enfermedades secretas. También recibe á horas extraordinarias, previo aviso.

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA de Luis Guay. Palma Alta, 38. Por ocasión de comercio se venden todas las plantas, á precios reducidos.

ALMONEDA DE MUEBLES y sillerías. Reina, 6, bajo.

SE ALQUILA UN CUARTO 3.ª. Esterior en 9 dur. Tesoro, 23.

TARJETAS AL MINUTO. Depósitos de papel y sobres superiores desde 3 rs. 100, petacas, carteras, boquillas, ornos y variados objetos de escritorio. Puerta del Sol, 13, Calderon.

PARA EL DIA DE LA ENTRADA de S. M. el rey, se alquilan dos balcones en lo mejor de la calle de Atocha. Pormenores, calle de la Paz, 21, escritorio.

SEMILLA SANISIMA de gusanos de seda, procedente de magníficos capullos oro, trahon y blanco, examinada con microscopio. Se vende á 13 pesetas la onza en la administración de la Revista Ilustrada, Palma Baja, 55, 2.ª decha, Madrid.

ELECTRICIDAD. SIGUE aplicándose con gran éxito á la curación de sorderas, dolores, parálisis. Dr. Mir, Horno de la Mata, 17, principal.

VAJILLAS. Macetas, floreros, lavabos, juegos de café, licorerías, etc. Espoz y Mina, 3.

ACADEMIA. Clases preparatorias para telegrafos por un oficial del cuerpo. Continúan para las convocatorias de ingenieros militares y artillería. Flor Baja, núm. 16, 2.ª.

AÑADIDOS DE PELO, trenzas y crepés casi de balde. Comercio de sedas, calle Mayor, 50.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.



Línea regular de vapores-cócoros ingleses para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Arica, Islay y Callao. Saldrá el magnífico vapor

ACONCAGUA

DE CARIL y VIGO el 27 marzo. DE LISBOA, el 29 idem.

Los billetes tomados en la agencia de Madrid tienen gran ventaja. Para pasaje y fletes dirigirse al agente general de la compañía, L. Ramirez, Alcalá, 42, Madrid.

SE NECESITA UN JOVEN DE 12 á 14 años para aprendiz ó dependiente de sastrería. Calle de Fuencarral, 3, 2.ª izqda.

SE VENDE UNA GRAN LIBRERIA propia para oficinas. Minas, 20, tienda.

AMA DE CRIA PARA CASA de los padres. Duque de Alba, 6, prendería, darán razón.

AMA DE CRIA DE CERCA DE A Madrid. Desea cría para su casa. Cabeza, 4 duplicado, portería.

EN COMISION SE TOMAN Antigüedades. Minas, n.º 30, prendería.

AMA DE CRIA PARA CASA de los padres. Calle Mayor, núm. 101, panadería darán razón.

JARABE

DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses, por rebeldes que sean; ayuda la expectoración y alivia el asma. Único depósito: Botica de Puerta-Cerrada. Precio, 8 rs.

A. VALLEJO.

Sillerías de reps con sillones 1100 rs.; medida mayor, figura de ebanistería, botitas talladas 1400; en damasco de seda de primera 2000. Sillas para comedor en sagren de bolutas y toques negros, á 80 rs. Puebla, 19, frente á San Antonio de los Portugueses.

ZARZAPARRILLA UNIVERSAL ó Elixir de la salud y de la vida, como soberano depurativo que purifica la sangre, viciada por cualquier virus, por el ardor, por irritaciones ó por contagio. Fluidifica la sangre y es su minorativo y regula la circulación cual necesitan los pleuríticos ó de escitividad robustez. Es el específico contra las irritaciones de toda clase y afecciones de garganta y boca, y contra las reptaciones, y el herpetismo refractario á otros tratamientos, se cura admirablemente. El que haya abusado del mercurio encuentra en este ELIXIR el mejor remedio. El predispueto á la apoplejía tiene su verdadero preservativo. Las herpes, la salivación, las almorranas, las afecciones biliosas, los predispuetos á la ortisipela, todos se curan positivamente. Los que hayan tenido un mal secreto concluyen su curación. Refresca, purifica; es fundente y diurético. No tiene rival en ocho años de uso universal. Frasco de 500 gramos, 5 pesetas; de 300 gramos, 3 pesetas y 180 gramos, 2 pesetas. Únicamente en MADRID, calle de PONTEJOS, núm. 6, gran botica de Fernandez Izquierdo, y Ruda, 14.

TRASPORTES DIRECTOS PARA Asturias, Galicia, Soria, Cataluña, Jaen, Granada, Almería y todas las poblaciones de España, extranjero y ultramar. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y C.ª

PARA MANILA. El 4 de abril saldrá de Cádiz y el 10 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español

IRURAC-BAT. Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas, 9, bajo izquierda.

UN MATRIMONIO JOVEN sin hijos, con personas que le abonen, desean una porteria, es licenciado del ejército. Carmen, 3, 2.ª núm. 4 darán razón.

SE VENDEN un trónc de regatas jóvenes españolas, 7 dedos, maestras en el tiro y de una de las mejores ganaderías, y se dan á toda prueba. No se admiten corredores, y para tratar de ellas, Atocha, 78, pral. izqda.

La señora D.ª CATALINA JOVE ALVARO DE MENDUÑA R. I. P.

falleció el día 15 de julio próximo pasado de 1875.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Señoras Descalzas Reales por los señores sacerdotes adscritos á la misma, el miércoles 15 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su desconsolada madre la señora doña Mónica de Alvaro, ruega á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á tan piadoso acto.

El señor DON JOSE M. LABERNIA Y CRUZ

falleció el 13 de marzo de 1875.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 15 en la iglesia de San Plácido por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

La viuda, hijos y demás familia ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

El señor DON PEDRO GARCIA TERESA

falleció el 15 de marzo de 1860.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 15 en la iglesia parroquial de San Luis por los señores sacerdotes adscritos á la misma serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo, hija política, nieto y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

El señor D.ª JOSEFA LAPUENTE

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia de las monjas de San Pascual, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

R. I. P.

Su hijo, hija política, nieto y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

UN MATRIMONIO JOVEN sin hijos, con personas que le abonen, desean una porteria, es licenciado del ejército. Carmen, 3, 2.ª núm. 4 darán razón.

SE VENDEN un trónc de regatas jóvenes españolas, 7 dedos, maestras en el tiro y de una de las mejores ganaderías, y se dan á toda prueba. No se admiten corredores, y para tratar de ellas, Atocha, 78, pral. izqda.

La señora D.ª CATALINA JOVE ALVARO DE MENDUÑA R. I. P.

falleció el día 15 de julio próximo pasado de 1875.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Señoras Descalzas Reales por los señores sacerdotes adscritos á la misma, el miércoles 15 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su desconsolada madre la señora doña Mónica de Alvaro, ruega á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á tan piadoso acto.

El señor DON JOSE M. LABERNIA Y CRUZ

falleció el 13 de marzo de 1875.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 15 en la iglesia de San Plácido por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

La viuda, hijos y demás familia ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

El señor DON PEDRO GARCIA TERESA

falleció el 15 de marzo de 1860.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 15 en la iglesia parroquial de San Luis por los señores sacerdotes adscritos á la misma serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo, hija política, nieto y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

El señor D.ª JOSEFA LAPUENTE

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia de las monjas de San Pascual, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

R. I. P.

Su hijo, hija política, nieto y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 15 del actual en la iglesia parroquial de San Gines por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA TERESA SAGASTIZABAL y GONZALEZ, falleció el día 14 de marzo de 1875.

R. I. P.

Don Antonio Rovillard y Aragon viudo, los hijos D. Antonio y D. Ramon suplican á sus parientes y amigos que la encomienden á Dios.

PARA LA ENTRADA del REY se alquila un balcon principal en Platerias, Razon, Espoz, 3, entresuelo izqda.

SE CEDE PARA UNA CASA de comercio un escribiente de 18 á 25 años que tenga buena letra y algunas nociones de teneduría de libros. Se exigen buenos informes. Darán razón, calle del Leon, 29 y 31, cuarto principal.

LANDO DE CINCO LUCES SE vende, calle de la Reina, números 39 y 31.

COLORES Y BARNICES PREPARADOS para pintar. Calle del Pozo, núm. 12, Madrid.

AMA DE CRIA CON LECHE de ocho dias. Preciados, 49, portería.

SE CEDE SALA Y ALCOBAL. Cruz, 9, zapatero darán razón.

AMA DE CRIA. CALLE DEL A Caballero de Gracia, 39, carnicería darán razón.

SE VENDE UN CABALLO Alemán, castaño, de tiro. Gorguera, 11, 1.ª.

AMA DE CRIA PARA SU CASA, leche fresca, de 24 años de edad. Rodas, 8, pral.

AMA DE CRIA CON LOS MEJORES informes. Madera, número 33, segundo.

REGALO A LOS PEPES. Copas y demás objetos de cristal, con letras y adornos, grabados como en la Granja. Preciados, 19, entresuelo.

SOLAR EN VENTA. Se vende el marcado con la letra H de la primera manzana del barrio del Buen Retiro, que linda con el palacio del señor marqués de Portugalete, y mide 1614 pies. Se da al contado ó á plazos convencionales. El guarda del solar inmediato que tiene la entrada por la calle de Alcalá, da razón.

SE NECESITAN EMPLEADOS. Serán preferidos los que sepan francés. Dirigirse por cartas á la Compañía de las minas de Villagüerres, por Almodovar del Campo, provincia de Ciudad-Real.

GRAN ALMONEDA DE LOS Cuanetes de un título y un salon dorado. Corredera baja, núm. 47, principal.

PIANO DE OCASION, VERTICAL. Capellanes, 2, segundo.

SE COMPRAN CUPONES, RESINAS, carpetas, subvenciones, resguardos, residuos y toda clase de papel del Estado. Capellanes, 12, principal derecha, de nueve á una.

SE VENDE 20 PUERTAS DE Oso que no han sido usadas. Ancha de San Bernardo, número 68, confitería darán razón.

SE VENDE 200 CARRETTILLAS. Minas, 30.

PIANO. SE VENDE UN PIANO piano de palo santo, sin haberso usado. Tiene cajon y banqueta. Hileras, 8, 3.ª derecha.

ALMONEDA de antigüedades. Ultimos días. Tapices, cuadros y varios objetos. Estudios, 10, 2.ª izqda.

ALMONEDA por ausencia. Se hace de sillerías, espejos, jardineras, colgaduras, camas, alfombrado, vajillas, ropas, alhajas, cocina, esterado y otros efectos. Calle de Campomanes, núm. 41, la portera informará. Horas, de diez á cinco.

EN LA CAVA BAJA, POSADA del Dragon, etc. núm. 26, ha llegado un gran surtido de jamones, lomos y chorizos dulces de Montañez (Estremadura) y á precios arreglados.

SE SUPLICA A LA PERSONA que haya encontrado un perro de lanas rizadas, con una oreja de color de canela, lo entregue en la casa de su dueño, calle de Santa Isabel, núm. 42, y se le dará una buena gratificación.

ALMONEDA De un fido movillario de casa, Greda, 32, 2.ª izqda.

ALMONEDA PROCEDENTE de una quiebra. Se enagena un grandioso movillario, la mayor parte del extranjero, compuesto de un fido comedor tallado, salon dorado, entresuelos Bul, relojes, sillerías é infinitad de objetos de capricho. Corredera baja, 17, pral.

LIBRERIA DE FOSFOROS Y cartones para zapateros y muñequeros á precios arreglados. Arroyo de Embajadores, núm. 31, Madrid.

COPIAS DEL MUSEO. OLIVAR, 23, 2.ª izq.

ALMONEDA DE MUEBLES por ausencia. Reloj, 2 y 4, pl.

AMAS DE CRIA. AGENCIA Postal. Montera, 33, 2.ª, por el pasaje.

PAPEL POR ARROBAS. SE compra Jatometazo, 45, librería de Nicolás Gujarrá.

SE VENDEN LAS VALLAS de division de plazas de una elegante caballeriza. Calle de la Redondilla 6, pueden verse.

SE ALQUILA UNA GRAN CABalleriza que puede contener 16 caballo y ocho carruajes. Redondilla, 6.

CHORIZOS SUPERIORES á 9 y 10 reales docena. Calle de Fuencarral, núm. 33.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE Y DE MEDINA DEL CAMPO A ZAMORA.

Viaje de recreo á Madrid con motivo de las grandes y extraordinarias fiestas, que tendrán lugar por la celebracion de la paz y entrada de S. M. el rey al frente del ejército victorioso.

Grandes corridas de toros sorprendentes, fuegos artificiales, arcos de triunfo, músicas, iluminaciones, revistas militares, funciones en los teatros y otros festejos.

Billetes de ida y vuelta á precios reducidos, con facultad de permanecer en Madrid 8 dias.

Table with columns: DESDE LAS ESTACIONES SIGUIENTES, CLASES, A MADRID Y VUELTA, Reales. Rows include Vitoria, Miranda, Burgos, Santander, Eo, Renedo, Torrelavega, Barcelona, Reinosa, Palencia, Valladolid, Zamora, Toro, Medina, Arévalo, Avila.

Estos billetes de ida y vuelta se espenderán y admitirán solo para los trenes y dias indicados, y no conceden á sus portadores la facultad de detenerse en ninguna de las estaciones del tránsito, ya sea para continuar despues ó regresar por otros trenes.

Todo viajero que se quedé en una estacion anterior á la del destino de su billete, tendrá que tomar otro al precio ordinario para ser admitido en cualquier tren.

No se admiten equipajes sino los que el viajero pueda llevar á la mano, segun reglamento.

Los niños de tres á seis años y los militares y marinos no tendrán derecho á medios billetes con arreglo á los precios reducidos arriba indicados; pueden optar entre pagar este precio reducido como los viajeros ordinarios, ó tomar medio billete al precio de tarifa general.

NOTA. Oportunamente se avisarán los dias y trenes por que podrán salir los viajeros.